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屋代・東部地区 令和 6年 6月 27日（木） 19時～20時 10分 『屋代公民館２F 講堂』、 出席者２６名 

№ 要望・意見等 市の回答 

１ ○森用水のポンプについて 

これまでの緊急対策については感謝したい。森用水のポンプ

の改修工事について出来るだけ早急に実施いただきたい。 

用水の抜本的な改修工事については、財源も含めて

検討していますが、担当と今日の話も共有しながら、一

日でも早く着工できるように努めます。 

２ ○あんずについて 

高齢化の問題はあるが、森地区の「あんず」を市の財産として

いつまでも残してほしい。 

銀座 NAGANO や新宿高島屋でもあんずをしっかり  

ＰＲしております。課題とすれば後継者の問題ですが、 

あんずの里も含めた千曲市全体の魅力を若い世代にも

広げられるよう、皆さんと知恵を出し合いながら良い方

策を考えていきます。 

３ ○千曲市のブランド力について まずは千曲市に住んでいる私たちで「このまちは本当

にいいまちだ」という雰囲気をつくることが大事だと思っ

ています。千曲市には温泉、棚田、あんず等の観光資源

が豊富にありますが、ＰＲ方法についてしっかり考えてい

きます。屋代地区の開発につきましては、同地区の田ん

ぼや古墳の古き良き田園風景と未来に希望を持てるよう

な街並みが調和する取り組みを行ってまいります。 

４ ○避難所の確保、雨宮会館の維持管路について 

雨宮三地区は水害リスクが高い場所であることから避難所を  

一つでも多く維持してほしい。また、雨宮会館を避難所として  

市で維持管理してほしい。 

先般三地区の区長さんと面談して、切実なお話をお聴

きしました。また、雨宮会館は避難所だけではなく、国の

重要無形民俗文化財に指定されている雨宮の御神事の

練習として使用していることも聞いております。一方で権

利関係が農協であったり市であったりと部分的に複雑に
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なっている所もありますので、まずは地元、農協、市三者

で協議していきたいと考えております。 

５ ○古墳から見た屋代開発について 進捗につきましては「屋代開発の今」というチラシで 

定期的に発行しております。 

６ ○商業灯について 

屋代駅から須々木水神社に向かうにつれて道が暗くなる。明

るくならないか。 

道路照明にも種類があってそれぞれ管理が違うという

事は議会でも答弁したところです。地元の和田議員にも

仲介していただきましたが、定期的に相談いただきなが

ら、商店街の方々の意向も確認しながら対策をとりたい

と考えております。 

7 ○長野電鉄跡地利用について 

ＪＡあんずコープの辺では既に舗装されているが、どういった 

計画になっているか。 

屋代中学校付近の整備が終わって、現在は倉科踏切

までを整備しているところです。その後、雨宮方面を整備

する計画ですが、橋や長野市との境など課題がありま

す。それぞれの概要については昨年１１月に地元区長など

に説明しておりますが、段階的に整備していきます。 

8 ○水害時（土砂災害）の倉科区の避難所というと公民館しかな

い。運動広場があるが崖が崩れてくる可能性が大きい。東小

は遠いし、なかなか避難できない。市でも対応策を考えてほし

い。  

市の役割は、早めの避難を地元の住民の皆さんに呼

び掛けることであります。市の職員だけで避難を完了さ

せることは無理でありますので、地域の方にも共助の 

部分でご協力いただければと思います。 

9 ○東小体育館の床について 

避難した場合、公民館は畳に対し体育館の床は硬くて痛い。 

マットのようなものを敷くなど、それも含めて備蓄とい

う点でも検討します。 

10 ○薬師山展望台公園整備について 

信州ふるさとの見える丘公園に認定されているので観光スポ

ットとして整備していただきたい。 

地元の方にも協力いただいて整備されていますが、市

のＰＲが足りないと思いますので、しっかり情報発信して

いきます。 
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１１ ○屋代公民館について 

屋代公民館は古くなっているが、建て替えについて何か計画

があるのか 

公共施設総合管理計画の中では基本的には公民館は

残すということになっておりますが、耐震化や長寿命化も

含めて計画していきたいと考えております。 

12 ○倉科には史跡の支柱が多くあるが各地で倒れている。地元の

史跡を大切にするという意味で支柱の立て直しをしてもらえ

ないかと思う。 

地元の史跡などを大事にできなくて市全体の歴史を守

るというのは難しいと思います。担当の歴史文化財に 

今日の話を伝えたいと思います。 
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埴生地区 令和 6年 6月 26日(水) 19時～20時 10分 『埴生公民館２F 講堂』、 出席者 20名               

№ 要望・意見等 市の回答 

１ ○防災対策について 

千曲川堤防の越水対策が必要。名月荘跡に土嚢をストックし

ておく土嚢センターを作り、災害時に建設業者に委託して設置

してはどうか。大正橋辺りの土手の強化が必要。内水の反乱、

溜まった水を千曲に出せない。移動式のポンプを増設し杭瀬

下、土口に設置するようにできないか。家庭に土嚢を配ってお

けば床下浸水は防げる。 

 

土嚢の置き場につきましては、以前は白鳥園にありま

したが、現在は公園の整備を行っていることもあり無い

のが現状であります。まとまった場所の確保は必要なの

で確保してまいりたい。千曲川の治水対策につきまして

は、国・県とプロジェクトで取り組んで進めています。   

市の事業として遊水池と堤防強化を行っています。大正

橋付近の堤防強化もこのプロジェクトに含まれます。 

 移動式ポンプにつきましては、ご指摘のとおり。八幡地

区の開発でアクティオのテクノパークが出来ますが   

アクティオさんは重機のリースを取り扱う業者ですので、   

民間との協定を進める中でポンプを確保したいと思いま

す。 

２ ○プールの設置について 

 ごみ焼却場に焼却熱を使ったプールを作ってほしい。 

ごみ焼却施設「ちくま環境エネルギーセンター」は長野

広域で作った施設で、地元との協議でお風呂「ReSpa」

を作りました。現状ではプールを作る事は難しいと考えま

す。おおとりプールの開放要望があり学校施設をどう一

般利用できるようにするか教育委員会で検討していると

ころですが、埴生、五加地区人口が増えておりますので、

需要があれば一般開放について検討したいと思います。 
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３ ○防災対策について 

 各地区に防災を浸透させるために、防災教育、補助金を出して

の防災対策が必用。地区ごとの防災を考える取り組みをして

ほしい。 

現在、地区の行動計画・マイタイムラインの作成をお願

いしています。地区で出来ない場合は市の職員がお手

伝もいたします。なお、備蓄品については補助を検討し

ています。市報６月号には私（市長）の考えも掲載して 

おります。出前講座には防災教育もありますのでご検討

いただければと思います。 

４ ○市道 1000号線の拡幅について、まず西側水路に蓋を設置し 

拡幅をして頂きたい。歩道は東側のみとなっているが、車が家 

の近くを通り危険であり安全性の確保をお願いしたい。 

要望を道路河川課に伝えますが、計画的に進めてまい

ります。 

５ ○どんど焼きの会場について 

中に遊水池が出来るが、どんど焼きが出来る場所を作るよう

要望してある。今年度のどんど焼きはそこで出来るか。 

どんど焼き会場の要望については検討している。遊水

地整備の進捗にもよりますが、早めに結論を出しお伝え

したいと考えております。 

６ ○会議が多いことについて 

出席する会議が多い。関連のある会議を合わせて行い回数を

減らせないか。 

区長さん方にご負担にならないように庁内でも整理をし

たいと考えております。ご理解いただければと思います。 

7 ○避難所の安全性について 

ハザードマップで避難所を確認すると、ことぶきアリーナ、  

あんずホールなどは水害の避難所にはなっていないが。 

災害により避難所の指定が異なりますが、あんずホー

ルは水害の避難所からは外れております。再度ホームペ

ージなどをご確認いただければと思います。 

8 ○避難場所について 

ハザードマップを見ると５ｍの水害エリアとなっていて避難で

きない。 

 

 

市民の皆さまにも水害について事前に情報確認でき

ますので、避難等の対応をお願いしたいと思います。  

現在は、民間企業との協定により高い建物にも避難して

もらう取り組みも進めております。 
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9 ○地区の防災準備について 

 地区の防災グッズの準備は何％の用意でいいのか 

一般的には他の地域からの救援が入る 3 日分の備蓄

が必要と言われております。各ご家庭でご準備ただきた

いと思います。地区の備蓄品につきましては状況により

備蓄品が異なります。市の備蓄品、支援物資で供給する

ものもあるので、考慮の上、地区の備蓄を検討して頂け

ればと思います。 

10 ○杭瀬下区民会館の建て替えについて 

杭瀬下区民会館は老朽化していている上に避難所にならな

い。建て替えを検討していて積み立てを行っているがこの後

の進め方が分からない。 

杭瀬下分館が老朽化していることは承知しておりま

す。以前地元の議員さんを通し相談があったことも承知

しております。今後の進め方につきましては、市からの 

分館建設補助金もありますので、生涯学習課にご相談

いただければと思います。地元でも進め方についてご検

討ください。 

11 ○子育て支援について 

市では、子育て支援として保護者に対する支援が中心となっ

ている。子どもに対する支援策はあるか。埴生保育園を訪問し

ているが、訪問した理由は。フリースクール、小規模保育園な

ど教育面の人口増加策はあるか。 

以前、園長とのフリートークの際に現場を見てほしいと

の要望があり訪問しました。実際に現場を見て園長が訴

えていることを感じました。特に古い園舎などいろいろな

問題があります。 

 「こどもまんなか宣言」については園訪問以前から考え

ていました。子どもを１人の市民として尊重するという事。

ポリネコでも中学生の意見を聞いております。 

市が出来ることは、現金を配るよりは保育料の減免な

どの施策が良いと考えております。 

全ての施策を無償化にすることは出来ませんので国の

動向を見ながら着実にできる事からやっていきたいと考
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えております。 

五加地区は人口が増えており、五加小学校を増築しま

した。一方、中山間地は子どもの人口が減少しておりま

す。市の中で格差が広がっていますが、市としましては、

子育てや教育施策に対し一生懸命取り組んでいることを

市民に知らせていきたいと考えております。 

12 【桜堂 竹内代理区長】 

○地区防災計画について 

地区防災計画の策定にあたっては市のバックアップ体制が必

要ではないか。また、それぞれの地区のすり合わせが必要で

はないか。 

防災教育では地区計画のバックアップをしております

が、危機管理防災課にご相談いただければと思います。

現在、埴生地区では中、鋳物師屋の計画が完成している

状況です。 

 

 

 

 

 

 



8 

 

稲荷山・桑原地区 令和 6年 6月 19日(水)19時～20時 15分 『稲荷山公民館 ２F講堂』 出席者 28名 

№ 要望・意見等 市の回答 

１ ○AEDについて 

桑原地区の公民館に AED が導入され 6 年目になる。メーカ

ーでは電気機器ではなく医療機器とのこと。5 年を過ぎたら更

新だと言われている。50 万円位かかるため、毎年 10 万円の

積立が必要。今後更新していく事は区にとって重みである。 

市民協働課では補助が無いと言われ、今日訪ねた。 

担当の「無い」という回答は良くない。「現在、補助メニ

ューは無いが検討する」といったような回答をするべきだ

った。申し訳ない。コミュニティ振興対策事業補助金等の

市の補助メニューに追加する等検討したいと思います。 

２ ○毎年、ハエや悪臭の件で環境課に指導をお願いしているが、

これからの季節もっと 影響が出る時期となるので引き続きお

願いしたい。 

引き続き継続して取り組んでまいります。 

３ ○公民館のエレベータ設置について 

八十二銀行、信金の土地、重伝建等いろいろお願いはある

が、公民館の 2 階で多くの行事を行うが、高齢者のため、エレ

ベータを設置してもらいたい。 

お話は伺っています。稲荷山は福祉のまちでありま

す。エレベータ設置には費用が必要ですが、スロープ等

良い方法を早急に考えてまいります。 

４ ○人権研修会について 

人権推進委員やっているが、人権研修会について区民は役員

だけのものと思っているのでネーミングを変えてみては。 

把握していなくて申し訳ありません。担当には、ネーミ 

ングも含め、住民が参加しやすくなるような仕組みづくり

を検討するよう伝えます。 

5 ○機械オペの補助、松くいについて 

ふるさと整備事業（森林整備）の機械オペ大変、６万円の補助

では厳しいので上げて欲しい。マレットゴルフ場入口に３本松

くいがある（個人所有）何とかならないか。 

松くいについて、空中散布しないというのが市の方針 

であります。個人所有のものでしたら 森林管理法により

個人で対応していただければと思います。  



9 

 

6 ○マレットゴルフ場、子どもの遊び場 

マレットゴルフ場の入場料無料がどうしても合点がいかない。

また、アスレチックで子供を呼び込むことを考えている様です

が是非実現を。 

今年度はコロナの影響もあり、無料となっていますが、

来年度以降は有料を考えています。 

アスレチックにつきましては、設置場所も確認しながら

検討をしたいと思います。 

7 ○敬老会について 

敬老会の予算が少なくなっているのを何とかしてほしい。 

敬老会を開催する区、記念品を贈るだけの区さまざま

あります。参加人数により助成金を出してまいります。  

一律の補助でなく、メリハリをつけたいと考えてます。 

8 ○避難経路上に耐震化されていない橋があるが確認していただ

きたい。 

県あるいは市でも、橋についても長寿命化計画の中

で整理をしておりますので、優先順位も含めて実施して

いきたいと考えております。 

9 ○備蓄品の助成について 

備蓄はあるが、市から予算（補助）が出ないと言われた。毎年

早目に必要物品をそろえたいのでお願いしたい。 

備蓄についても、コミュニティ対策補助金等のメニュー

に追加できるかどうか検討します。 

10 ○佐野山城、小坂城等歴史物が多くある。 

地域要望にあげたがよくわからない回答であった。現場を確

認してからでいいので回答いただきたい。 

市の指定文化財であれば歴史文化財センターや関連

する部署にも確認するように伝えます。 

11 ○区長名簿について 

いろいろなところから電話などで連絡や問い合わせがくるが、

名簿はどこまで出回っているのか。 

事前に市から連絡をもらえるとありがたいのでお願いします。  

承知いたしました。庁内でも団体や目的を確認のう

え、閲覧してもらっていますが、お預かりした個人情報に

つきましては、適正かつ安全に運用してまいります。 

12 ○空き家対策について 

空き家が増えている、壊れてきたりして危ない、どこに相談す

れば良いのか 

建築課に空き家対策係がありますので、そちらにご相

談いただければと思います。 
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八幡地区 令和 6年 6月 24日(月) 19時～20時  『八幡公民館 ２F講堂』  出席者 19名 

№ 要望・意見等 市の回答 

１ ○ＳＡの除雪については地元で何とか行っているが、年２回の 

草刈りは地元の役員が勤め人でなかなかできない。 

草刈りは市内各地で抱える課題の一つである。地元と

市で協議しながら行っていきたいと思います。 

２ ○フワフワドーム（遊具）が長野市にある。 

 北堀公園に設置できないか。ダメなら市内の公園でもいい。 

子どものためにも設置したいと考えておりますが、  

管理体制も課題となりますので。ご意見として承ります。 

３ ○道の駅の進捗状況について 

○給食費の無償化について 

道の駅は八幡地区で候補地を選定中であります。現

在は基本構想を策定しているところです。 

 給食費の無償化は、現在は生活困窮者に対し対応して

おります。県内 19 市においても給食の無償化は進んで

いない状況です。千曲市としましてはまずは 18歳までの

医療費無償化について検討したいと思っております。 

４ ○給食無償化よりも、地産地消について前面に出してほしい。 保育園では地元の野菜など頂いています。全ての学校に

食材を賄うのは難しいかと思いますが、しっかり PR して

まいります。 

 

５ ○地方自治法の改正について 

○新型コロナ感染症対策について（ワクチンの健康被害などリス

ク情報を発信してほしい 

市も執行機関として地方自治法に従うしかないが、 

乱用しないよう国に申し上げていきたいと思います。 

コロナワクチンにつきましては、接種についての強制は

しておりませんが、お話にありました泉大津市の事例も

参考にさせていただきたいと思います。 

 



11 

 

6 ○403号線展望公園について 

10年前位までは善光寺平が眺望できたが、木が伸びてしまっ 

て千曲川、庁舎が見えてない。 

確かに見えないことは承知しております。 

所有者を確認してお願いするしかないと考えますが、

担当部署にも現場を確認させたいと思います。 

7 ○月見畑 遊具について 

使用禁止のロープが張ってあるが、危険なら撤去したほうが

いいと思う。 

ありがとうございます。担当に伝えまして対応策など検

討させたいと思います。 

8 ○地域要望について 

多くの地域要望が上がっているが、10 年以上も要望し続けて

いるものは、出来るのか、出来ないのか、はっきり示してほし

い。 

見通しを示すなど、丁寧な回答をするよう担当課に 

伝えます。 

9 ○１８号バイパスについて 

稲荷山トンネルは開通しているが、その後の進捗状況は。 

地権者との交渉は１００％ではありませんが、八幡・更

級の事業化についても国・県に要望してまいります。 
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戸倉地区 令和 6年 6月 21日（金） 19時～20時  『創造館 大ホール』  出席者 30名 

№ 要望・意見等 市の回答 

１ ○若宮地区の人口減少は著しい。 

農業も都会の人はやりたがっているが、地元 

のサポートも大切である。今後、農業体験施設が整備されれ

ば、更級地区も元気が出る。 

銀座 NAGANO では移住相談会を開催しておりま

す。現在は、農業体験施設はありませんが、子どもたちの 

遊び場の整備も含めて庁内で考えてみたいと思います。 

２ ○市の財政について 

市の経常一般財源 174億円、健全化指標のうち実質公債比

率、経常収支比率が悪い、地方債残高比率も高い。いかに自

主財源を確保することが大切である。 

産業団地、安全・安心な生活、一歩進んだ教育支援な

ど総合的に取り組んでいきます。 

 

３ ○不登校が多いが、検討結果を学校へ報告するだけではダメ。  不登校率が高いのは承知しております。子どもの学び

を保障する知恵を出すことが大事になるかと思います。 

４ ○市報に掲載されていたスマート IC、一重山線の事業費が 63 

億円はどのように回収するのか。大きな投資に対して予想され

る効果を市報等に掲載していただきたい。 

事業費の回収見込み、予想される事業効果など市報

等で積極的に広報してまいります。 

５ ○白鳥園 東南側の立木、生垣が繁茂している 

予算見積が高いのですぐには難しいということだが、何とかし

てほしい。 

小規模修繕の範囲（50 万円）であれば出来るだけ対

応したいと思います。担当に伝えます。（完了） 

6 ○更科のサイクリングロードをもっと活用していただきたい。以 

前は一輪車大会も開催していたが。ぼこだき岩のロッククライ 

ミングもメッカである。 

 

これまでシェアサイクルも含めて考えてきました。引き

続き観光局とも協力していきたいと考えております。 
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7 ○ロッククライミングは、迷惑な部分もある。 現場を確認させていただきながら検証します。 

8 ○仙石、若宮の松枯れがひどい。何か対策を考えているか 伐倒駆除も大変でありますが、薬剤散布に戻すのは 

もっと大変であります。現在模索しているところです。 

9 ○家庭教育支援条例については、廃止してもいいのでは 新しい議会体制におきましてもしっかり議論していた 

だきたいと思います。 

10 ○堤防へ向かう道路沿いの草が伸びていて、交通上危ない。 

早めの対応をお願いしたい。 

担当課に伝えたいと思います。 

11 ○デマンド交通利用少ない。綿半や中央病院に行かれなくて 

不便と聞いている。登録の方法も便利にして頂きたい。 

使い勝手が悪いのは聞いております。今後タクシー券 

も含めて公共交通全般を見直していきたいと考えてお 

ります。 
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上山田地区 令和 6年 6月 17日（月） 19時～20時 15分  『総合観光会館 ２階 大会議室』  出席者 16名  

№ 要望・意見等 市の回答 

１ ○農業及び林業事情について 

耕作放棄される方が増えてきており、田んぼや畑が荒れてい

る。 

後継者がいない場合もありますが、新規就農者や耕作 

を拡大したい方には農林課から紹介をしております。  

２ ○空き家対策について 

空き家も増えており草が生い茂っている。個人所有なのでな

かなか対応が難しいかとは思うが、市はどのような対策を考え

ているか。 

空き家については個人の財産という事で市としても 

なかなか介入は難しいですが、危険な空き家もありま

す。空き家対策特別措置法が成立されて行政側もある

程度は入れるようになりました。 

千曲市内でも４件ほど取り壊しております。移住者向 

けにもまだ住めるような空き家を情報発信も行っており、

庁内でも連携して取り組んでいるところです。 

３ ○有害鳥獣の対策について 

田んぼの時期はシカが山から下りてきて稲が立たないことも 

ある。防護柵を整備するにもどういった準備があるのか。 

 

防護柵については地元の方々にお願いはしています 

が、資材につきましては市から援助しております。 

今後更に拡げたいまたは強化したい場合は市にご相

談いただきたいと思います。資材等は市から提供してま

いります。 

４ ○小規模修繕・地域要望について 

小規模修繕については、迅速に対応して頂いた。地域要望に

ついては、防犯灯設置等は既存の支柱に取り付けたり向きを

変えたりしていただいた。大きな要望についてはどのようなプ

ロセスで実施までに至るのか。 

地域要望につきましては市全体のバランスを考慮して

取り組むことから地元で思っているとおりに実施できな

いのが現状でございます。通常８月までに現地を確認し

たり関係機関（国・県・警察など）に照会を行ったりした後

に、９月補正で対応して年度内の実施に向けて準備を進
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めているところです。市からの回答の内容につきましては

表現に気を付けて回答するようにします。 

５ ○地域要望関連 

地域要望の実施率は１４％程度かと思うが、市は、こんな低い 

達成率で地域要望の提出を求めてくるがほとんどの要望は 

実施に至っていない。その理由は予算が足りないからだと言 

う。先ほど９月補正でと言っていたが、３月の議会で審議して 

新年度予算で対応するのではないか。 

９月補正で２億円程度を予算計上しています。道路改 

修、街路灯などは年度内に対応できますが、道路拡幅の 

ような大きな事業になると地元と協力も頂きながら地権 

者の合意が必要になります。そういった事業は次年度以 

降になります。担当課は今年度出来る事業のみ９月補正 

であげてきます。 

関係機関との調整も含め、積極的に要望に応えるよう

改めて各所管に伝えたいと思います。 

6 ○害獣被害について 

地元の農家の皆さんに自己防衛していただいているが、隣の

坂城町から流れてくる話も聞いている。その辺の対策につい

て。 

坂城町は地元住民で整備をしているとお聞きしており

ます。千曲市も材料支給を行っておりますので、ある程

度地元の皆さんにもご負担いただく中で一緒に整備して

いきたいと考えております。 

7 ○松くい虫被害について 

市になってかっら空中散布を見たことがない。坂城町は実施 

している。（坂城側との境は末の色が違う） 

以前は空中散布を行っていましたが、薬剤が人体に及

ぼす影響が懸念されることもあって空中散布を止めてお

ります。その代わりに伐倒駆除をやっているがなかなか

追いつかない状況で非常に深刻であることは認識してお

ります。空中散布を復活させるとなると市民の合意形成

も必要になるが、県にも相談しながら今後の対策を考え

てまいります。 
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8 ○上山田小学校通学路について 

通学路が結構狭い。こども見守り隊の方が建ってはいるが車

も走行しており危険。（力石バイパス手前で渋滞すると通学路

の道路を通り抜けにしている。） 

グリーンベルトを整備して注意喚起しております。 

また、ゾーン３０（速度制限）設定など交通安全対策をとっ

ております。 

9 ○小規模河川改修について 

日影沢川・寺沢川など大雨になると河川が溢れてしまう時も 

あった。こういった小規模河川の改修について一斉改修とま 

では言わないが整備をお願いしたい。 

県管理、市管理と色々ある中で、その対策方法につい 

て地元の方の協力もいただきながら検討していきたいと

考えております。 

10 ○農地を借りて耕作している方に対しての指導 

耕作はするものの、除草は怠っている。 

農業委員会を通じて注意喚起していきます。 

11 ○上山田地区のまちづくりが見えてこない。 

バランスがとれているのか、上山田の未来のために目に見え 

る動きを 

更埴地区と比べれば決して不便ではないと思います。

買い物は上田にも行けますし、飲食店の充実など考えれ

ば上山田地区の方が住みやすいと感じております。 

12 ○千曲市の観光資源について 

上山田温泉の発展について市で何か考えているのか。姨捨の 

夜景や森のあんずなどのＰＲもう少し賑わいがあったらいい 

かと思う。 

観光局では市の観光課と連携して補助金を活用する

等積極的に取り組んでおります。すぐに出来るものでは

ありませんが着実に動いております。 

姨捨棚田もビューポイントなど整備を進めております

し、アニメ作品も通じてＰＲもしております。 

13 ○お出かけシェアトークの周知について 

 テレビ CMなどで周知したらどうか 

 YouTubeでもいいかと思う。 

今後の参考にさせていただきます。 

 


